



くるまやま

飯梨小学校 校報
令和5年 5月19日
文責 俵 裕樹

全校活動、縦割り班活動

本校は、全校の児童全員で行う学習があります。例えば、「全校体育」や「チャレンジマラソン」がそれにあたります。年に数回ではなく、数多く行っています。



【全校体育】



【チャレンジマラソン】

また、縦割り班で活動を行う機会も多いです。縦割り班とは「全校を縦に分ける。すわなち、様々な学年で構成された班」です。本校では、遠足や運動会などの学校行事をはじめ、休み時間の交流遊び等を、縦割り班で行っています。



【遠足前の話し合い】



【交流遊び】

「全校活動」と「縦割り班活動」。この二つの活動の共通点は、『異なった学年が一緒に活動する』ということです。そして、この異学年による活動には次のようなメリットが生まれてきます。

学年が上の児童

- ① 下の学年の児童に、教えたり手伝ったりする。⇒人に寄り添い、人のために行動する力が育つ。
- ② 下の学年のお手本になる言動（ふるまい）を心がけるようになる。⇒正しい言動（ふるまい）が身に付く。自分を律する力が育つ。
- ③ みんなのことを考えて、進んで行動するようになる。⇒リーダーシップが育つ。

学年が下の児童

- ① 上の学年の児童から、やさしくされて、うれしくなる。⇒今度は、他の人にやさしくしようとする（やさしさが育つ）。
- ② 上の学年のよい言動（ふるまい）を見て、それをまねようとする。⇒正しい言動（ふるまい）が身に付く。
- ③ 上の学年の児童に対して、感謝とあこがれの気持ちをもつようになる。⇒これから自

分がなりたい姿がみつきり、成長していく。

異学年による活動は、ほとんどの小学校で行われていますが、飯梨小は、回数の多さや児童同士の関わりの濃さでは群を抜いていると思います。つまり、前述した様々なメリットが、より強く児童に感じられ、よりよい成長につながります。本校の特長をしっかりとらえ、飯梨小ならではの教育を展開しています。
(以下は児童のコメントです。)

6年〇〇さんへ
えんそくのとき、おべんとうをかたづけてくれて、ありがとう。
1年〇〇より

5年〇〇さんへ
大縄をくぐるとき、とても速くくぐっていて、すごいなあと思いました。
3年◇◇より

1年△△さんへ
私たちが言ったことに、すぐに返事をしてくれてうれしかったよ。ありがとう。
6年▽▽より

2年〇〇さんへ
なかよし遊びの時、準備がはやくてすごかったです。また、いっしょに遊ぼうね。
4年◇◇より

5月8日以降の 新型コロナウイルス感染症対策

ご存じのとおり、5月8日新型コロナウイルス感染症の5類へ移行に伴い、文部科学省から『5類感染症への移行後の学校における新型コロナウイルス感染症対策について』の通知があり、「学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアル」の改定が行われました。本通知およびマニュアルについては、下記 QR コードから文部科学省ホームページでご確認ください。



【文科省 通知】



【衛生管理マニュアル】

この文部科学省の通知を受けて、島根県教育委員会および安来市教育委員会から、改定された衛生管理マニュアルに基づいた対応を行うよう各学校に通知がありました。

マスクの取扱いについて、平時においては着用を求めないことが基本となります。マスクの着脱を強いることはありません。ただ、社会一般においてマスクの着用が推奨される場面では、着用することを推奨する場合があります。また、感染流行時等には、児童に着用を促す場合があります。先月号の本紙にも記しましたが、マスクの着用の

有無による差別・偏見等がないよう適切に指導を行っていきます。

こまめな手洗いや消毒、常時換気につきましては、引き続き徹底します。

楽しかった遠足(出雲市方面へ)

5月2日(火) 5月らしい日差しと心地よい風の中、全校で遠足に出かけました。今年度は貸し切りバスにて出雲市方面へ向かいました。この遠足も前述した「全校活動」「縦割り班活動」です。

最初の目的地の一の谷公園では、思いっきり遊びました。出発前に班ごとに遊びの計画を立てていましたが、班を飛び越えた活動になりました。決して一人で遊ぶ児童などいません。お互いに自然に声をかけあい、複数で遊んでいました。当たり前前のことを当たり前前にできる「なしっ子たち」です。



ひとしきり遊んだ後は、涼しい木陰でお弁当を縦割り班ごとにいただきました。お弁当を準備してくれたお家の方に感謝しながら食べていました。

次の目的地は出雲科学館でした。様々な科学に関するコーナーで、遊びながら学ぶことができました。



遠足の最後には、遊びを企画したり声をかけたりして、みんなをまとめた5年生と6年生に感謝の拍手を贈る場面がありました。異学年活動のよさをたくさん感じることができる遠足でした。

市陸上大会壮行式

5月15日(月) 安来市小学校陸上大会の壮行式が行われました。5年生と6年生は全員選手として大会に出場するので、応援は1～4年生となり、3年生と4年生が応援リーダーとしてがんばりました。



1～4年生は、大きな声と力強い動きで、選手に「がんばって」の想いを届け、選手の5・6年生はその想いをしっかり受け止め、大会での活躍を誓いました。

安来市小学校陸上大会

5月17日(水) 真夏のような天気の中、安来市小学校陸上大会が行われました。飯梨小学校の選手7名は、それぞれ自分自身が選んだ競技に臨み、およそ一カ月間、真剣に取り組んだ練習の成果を存分に発揮しました。



最後の出場種目の6年生混合400メートルリレーでは、4人の6年生がバトンをつなぎました。同時に練習を共に行った5・6年生7人

の想いと壮行式で受け取った1～4年生の想いをつないだリレーでもありました。わずか0.2秒差でトロフィーを持ち帰ることはできませんでしたが、アンカーに託された「全校児童の想い」がゴールを駆け抜けました。

5月下旬・6月の主な行事予定

5/24日(水)	計算会
25日(木)	田植え(5・6年)
31日(水)	眼科検診
6/ 1日(木)	ふれあい運動会リハーサル
3日(土)	ふれあい運動会 (雨天：体育館にて)
5日(月)	振替休業日
7日(水)	全校朝礼 漢字会
9日(金)	水泳学習 クラブ活動
16日(金)	水泳学習 委員会
19日(月)	5時間授業(全校14:30下校)
21日(水)	計算会
23日(金)	水泳学習 クラブ活動
30日(金)	水泳学習 委員会

お知らせ

- ① 6月3日(土)は運動会で出校日です。集団登校をします。地域のみなさんの見守りをお願いします。
- ② 6月5日(月)は3日(土)の振替休業日で学校はお休みです。

飯梨小ホームページ

<https://www.city.yasugi.shimane.jp/gakko/u/iinashi-es/>

随時更新しています。

URL、QRコードを活用ください。また、検索ワード「飯梨小」から入れます。

ホームページでは、『校報くるまやま』をカラーで掲載しています。

